

Fecha: 18-11-2024

Medio: El Observador Vespertino
Supl.: El Observador Vespertino
Tipo: Noticia general

Título: COLUMNAS DE OPINIÓN: claves para el desarrollo integral de los niños en Chile"

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: Sin Datos Sin Datos No Definida

OPINIÓN

Mg. Carolina Arriaza Muñoz Jefa de Carrera Educación Parvularia UVM

Pág.: 8 Cm2: 176,4 VPE: \$0



Educadoras de párvulos y conciencia parental: claves para el desarrollo integral de los niños en Chile"

El 22 de noviembre conmemoramos el día de la Educadora de Párvulos y como Universidad Viña del Mar (UVM) donde formamos a estas profesionales, destacamos el rol de la educación inicial relevando su trabajo formativo con las infancias, la familia y la comunidad, generando conciencia en ellas sobre la importancia de tener un rol activo y protagónico en el desarrollo integral de sus hijos e hijas.

La Educación Parvularia en nuestro país, es considerada la base del sistema educativo, ya que se enfoca en el desarrollo integral de los niños y niñas desde los 0 hasta los 6 años donde las Educadoras de Párvulos juegan un papel fundamental, ya que son responsables de crear un entorno de aprendizaje seguro, estimulante y respetuoso, incorporando a las familias y a la comunidad a ser parte de este proceso.

Por otra parte, para las comunidades educativas ha sido un gran desafío crear conciencia en los padres y madres sobre la importancia de esta etapa. "Los padres deben entender que la educación inicial es fundamental para el desarrollo futuro de sus hijos", sostiene Ana María González, psicóloga infantil. "La educación parvularia es donde se establecen las bases para el aprendizaje y el desarrollo de habilidades

sociales y emocionales".

Según datos del Ministerio de Educación de Chile, en 2022, el 85% de los niños y niñas entre 0 y 6 años asistieron a algún tipo de establecimiento educativo. Sin embargo, todavía hay un 15% que no tiene acceso a esta educación fundamental y porcentaje importante de inasistencia a clases.

¿Por qué tener acceso a la educación parvularia de manera regular tiene impactos positivos en los niños y las niñas? Porque la asistencia regular permite consolidar conocimientos de manera efectiva; la interacción con compañeros y educadores ayuda a desarrollar habilidades sociales, emocionales y de comunicación; porque la asistencia permanente contribuye a establecer hábitos y rutinas saludables, como la puntualidad y la responsabilidad; fomenta la creatividad y curiosidad en los párvulos; y ayuda a desarrollar habilidades y actitudes necesarias para el éxito en la vida futura.

Es importante que padres, madres y adultos responsables, educadoras y centros educativos trabajen de manera coordinada y conjunta para consolidar estrategias que fomenten la asistencia regular de los niños y niñas, y de esta manera cautelar el acceso a la educación inicial, pilar fundamental en su proceso de formación y desarrollo.